
一 般 質 問 発 言 通 告 表 

平成２３年９月市議会定例会 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

 
1 環境行政について 

 

 
福島原発事故による放射性物質汚染対策

について 

（１） 東日本大震災の津波被害による家屋

等木材チップ搬入の放射線量対策及

び瓦礫搬入による放射線対策につい

て 
（２） 稲藁の放射性物質汚染による畜産農

家への影響と対策について 
（３） 村山市の米の放射性物質検査の計画

はあるのか また、その対策と対応

について 

 

１ 

 

４番 

長南 誠 

 
2 教育行政について 

 
将来の村山市の小学校のあるべき姿につ

いて 

（１） 教育委員会は５年毎の小学校統合を

検討する方針のようであるが、統合

について市長の見解を問う 

 
市 長 

関係課長 

 

２ 

 

14 番 

須藤 和幸 

 

1 森林行政について 1  森林法改正と新たな森林計画制度につ

いて 

（１） 主な改正点は 
（２） 森林に関する新たな届け出制度につ

いて 
2  林道の維持管理について 

（１） 現状をどう把握しているのか 
（２） 今後の整備促進について 

 
市 長 

関係課長 

1 原発事故による放

射能汚染への対応

について 

 

 

 
（１） アシスト産廃処分場への「放射性廃

棄物」の埋立て中止を 
（２） グリーンパワーにおける災害廃棄物

受け入れの規制強化と徹底した情報

公開を 
（３） 住民（とくに子ども）の健康と農産

物とその消費者を守るための放射線

等の測定強化と公表を 
（４） 悪臭とカラス等の被害への対応につ

いて 

 

３ 

 

９番 

中里 芳之 

 
2 中小建設業者の経

営と労働者を守る

ための入札制度を 

 
（１） 積算における諸経費について 
（２） 最低制限価格制度の導入を 

 
市 長 

教育長 

関係課長 

 
1 大久保小学校改築

について 

 

 
６月議会で示された大久保小学校の改築

について、具体的な内容を問う 
（１） 予算規模と財政負担 
（２） 施設の具体的な内容 
（３） 周辺の道路整備 

 

４ 

 

３番 

布川 淳一 

 
2 楯岡高校の跡地に

ついて 

楯岡高校の跡地利用計画の進捗状況につ

いて 
（１） 村山市の計画は 
（２） 跡地を教育施設に 

 
市 長 

教育長 

関係課長 



順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

 
1 高齢者が自立でき

る街 

 

 
高齢になっても不自由を感じない街づく

りをどのように進めて行くのか 

（１） 公共交通システム 
（２） 高齢者対応施設の今後の計画 

 
2 村山駅周辺の整備

開発 

 

 

 
村山駅の周辺をどのように整備し、新た

な開発をしていくのか 

（１） 駅西 
（２） 駅東 

 

５ 

 

５番 

佐藤 昌昭 

 
3 自然エネルギーの 

活用 

 
市内の自然エネルギー利用をどのように

考えどのような形で推進していくのか 

（１） 温泉と温泉熱の利用 
（２） 山形グリーンパワー（株）に対する

今後の市の対応について 

 
市 長 

関係課長 

 
1 スポーツの振興に

ついて 

 
（１） 国のスポーツ振興法がスポーツ基本

法に改正されることから、本市のス

ポーツ振興策はどのように変わるの

か 
（２） 本市のスポーツ振興計画の改正はど

のように考えているか 
（３） スポーツ少年団活動の今後について 
（４） 競技力向上対策と、大学等の関係機

関との指導協力体制の確立について 
（５） スポーツ指導者の育成について 

 

６ 

 

２番 

佐藤 敏彦 

 
2 バラを生した文化

事業の推進につい

て 

 
（１） バラをテーマとした全国的な芸術文

化祭など開催できないか 
(美術・書道展、音楽祭など) 

 

市 長 

教育長 

関係課長 

 
1 防災無線改修計画

とエリアメール導

入について 

 
東日本大震災発生時に行った防災無線の

活用について 

聞こえにくい、内容が分からないという

声が多数聞こえる 今後の改修計画の具体

的な内容はどうなっているか 

（１） 防災無線の改修計画、その進め方の

考え方は 
（２） 県でも導入が検討されているエリア

メールについて県とは別に市独自で

活用すべきと考えるがどうか 

 

７ 

 

１番 

長谷川 元 

 
2 子育て推進係につ

いて 

 
少子化対策の一環として４月から始まっ

た子育て推進係、全庁一丸となって取り組

むべきと考えるが今後の計画は 

（１） 子育て推進係の現在までの活動状況

は 
（２） 今後の事業計画など具体的な中身に

ついて 
（３） 現在の職員２名の体制で充分と考え

るか 
（４） 今後の幼保一体化の中で担当の重要

性が一層強まると考えられるが体制

強化について市長の見解は 

 

市 長 

関係課長 



 

 

 

 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

 
1 3.11 大震災による

災害廃棄物の受け

入れについて 

 
グリーンパワーが受け入れた気仙沼から

の災害廃棄物(木材他)によって放射能汚染

が心配されるが、その対応は 

（１） グリーンパワー、グリーンリサイク

ルに持ち込まれた廃棄物は安全か 
（２） 周辺住民および市民への説明情報公

開は充分か 
 

2 村山市の自然エネ

ルギーの促進策は 

 
（１） 木質バイオマス発電への原料の安定

供給をどうすすめるのか 
（２） 電力の自給自足を目ざす取り組みを 

 

８ 

 

６番 

川田 律子 

 
3 循環型社会をめざ

し、今こそリサイ

クルの推進を 

 
（１） 雑紙他リサイクル回収について 

 
市 長 

関係課長 

 
1 村山市の教育行政

について 

 

 

 

 
安全・安心な教育環境の整備について 

村山市少子化・教育地域活性化特別委員

会において、教育長の私見として将来の村

山市の小学校の配置を河東地区２校、河西

地区を戸沢小学校規模の小学校を１校ぐら

いが今後の児童数を考えれば適正なのでは

ないかと提言されました 

そこで、安全・安心な小学校の教育環境

の整備について統廃合を踏まえたうえで次

の点を質問します 

（１） 大倉小学校の統合までのスケジュー

ルと施設の安全・安心のための整備

取組は 
（２） 楯岡小学校の安全・安心のための整

備取組みのスケジュールは 
（３） 教育長が私見とする河西地区１校の

考えと、今回改築される大久保小学

校の在り方は 

 

９ 

 

７番 

鈴木 健治 

 
2 東日本大震災の復

興に向けた今後の

村山市の取組につ

いて 

 
村山市ができる復興支援策について 

（１） 東日本大震災の影響で、農業に深刻

な影響が出ている 今後の村山市の

農業振興のための取組は 
（２） 災害時応援協定を締結している塩竈

市に対する今後の村山市の取組につ

いて 

 
市 長 

教育長 

関係課長 



順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

 
1 東北中央自動車道

整備事業の施行に

おける課題につい

て 

 
（１） 地域住民の交通安全対策は 
（２） 市道・農道への影響の現状認識と今

後の対応について 
（３） 工事が長期間になるため環境保全と

農業関係に対する考え方について 

 

10 

 

16 番 

秋葉 新一 

 
2 読書シティむらや

まの更なる充実を

図るために 

（１） 家庭・教育現場における読書活動推

進・とりくみの現状について 
（２） ３歳児健診時に「本の読みきかせ」

と絵本のプレゼント事業(ブックスタ

ート)の導入を 
（３） (仮称)「子ども司書事業」のとりく

みを 

 
市 長 

教育長 

 
1 村山市の農業経営

について 

 

 
1  農地集積化の現状について 

（１） 現在では農地を株式会社がストレー

トに借りることもできるようになっ

たのですが、村山市としても企業と

農地の係わり合いについて市長の考

え方をお伺いいたします 
2  農業支援センター農地利用集積円滑事

業の役割について 

（１） 担い手が不足といわれる地域こそ耕

作放棄農地が多いことが問題であり

ます このことについて農業支援セ

ンター・集積円滑事業の役割につい

てお聞きいたします 
3  コメ先物取引によって村山市内の農家

に起こりえる現象とは 

（１） 農家としては事前に価格を決められ、

買い手も早い段階で仕入れ値を決定

できるが、主食のコメがマネーゲー

ムにさらされるという危険性も強い

のではないのか 

 

11 

 

12 番 

大山 正弘 

 
2 村山市都市計画整

備について 

1  ゲリラ豪雨による楯岡中心街洪水対策

について 

（１） ７月２７、２８日に楯岡中心街・駅

前十字路県道２９号線沿いの徳内大

橋十字路の洪水対策について、市当

局の改善策について 
2  市内における被害状況や主道路の洪水

状況について 

（１） 村山市全体の対策・被害状況につい

てお聞きいたします 

 
市 長 

農業委員会

会長 

関係課長 

 
1 高速交通網整備に

ついて 

 
（１） ラダー型国土軸形成への諸施策につ

いて 
（２） 東北中央道工事促進運動について 

 

12 

 

11 番 

能登 淳一 

 
2 産業振興について 

 
（１） 工業団地の整備について 
（２） 企業活動の充実について・講座等 

 

市 長 



 

 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

 
1 企画のあり方につ

いて 

 
独立した企画課を設置すべきでは 

（１） 当市の資源(人、物、自然等)の利活

用(売り込等) 
（２） 未来を見通したインフラ整備への取

組 
（３） ふるさと納税への取組 
（４） 戦略の考え方 

 
2 みんなが住みやす

いまちづくりにつ

いて 

 
（１） 市内８地域の今後のあり方への取組 
（２） 時代(少子高齢化等)に合った都市計

画 
（３） ポジティブリスト対応について 

 

13 

 

10 番 

森 一弘 

 
3 観光行政について 

 
（１） 碁点地域 新たな取組 

クアハウス改築について 
（２） 今後の観光政策について 

 
市 長 

 


